
Protokoll der Mitgliederversammlung
des Vereins PeP at al. e.V.

Marie Schmitz

Freitag, 18.10.2024
Beginn: 18:05
Ende: 19:56

Anwesenheitsliste

Es nehmen insgesamt 19 Teilnehmer und Teilnehmerinnen teil, davon 15 persönlich
und 4 online:

Anneka Schreiter, Joschia Oelkrug*, Tom Bollig*, Lars Henrik Petermann, Maximilian
Linhoff, Amelie Hater, Alex Birnkraut, Christian Arauner, Lars Bollmann, Anno Knierim,
Joshua Luckey, Rene-Marcel Lehner, Lena Linhoff, Kevin Schmitz, Marie Schmitz, Jan
Peter Wagner, Till Willershausen *2 Anwesende sind noch nicht Mitglieder und damit
nicht stimmberechtigt

1 Begrüßung

Kevin Schmitz eröffnet um 18:02 die Mitgliederversammlung (MV) und stellt die fristge-
rechte Einladung fest. Das Protokoll wird von Marie Schmitz geführt.

2 Beschluss der Tagesordnung
1. Begrüßung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Berichte des Vorstands

a) Finanzen
b) Stipendien
c) Sommerakademie
d) Absolventenfeier
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e) Toolbox-Workshop
f) PhysiKon
g) Stammtische
h) Bachelorkolloquium
i) Zukunftspläne
j) Sonstiges

4. Danksagung
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Vorstands
7. Wahl des Vorstands und der Kassenprüfer
8. Verabschiedung des Haushalts

a) Absolventenfeier
b) Sommerakademie
c) Deutschlandstipendien
d) Initiativstipendien
e) Workshops
f) PhysiKon

9. Verschiedenes

Abstimmung: Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Abstim-
mung über
die Tages-
ordnung

3 Berichte

3.1 Finanzen

Lars Bollmann berichtet über die Finanzen. Die Ausgaben im Zeitraum zwischen dem
21.11.2023 und dem 11.10.2024 beliefen sich auf 14.900,32 €. Den Ausgaben entgegen
stehen in dem selben Zeitraum Einnahmen von 26.719,68 €, davon 2.115,80 € durch
Beitrag zahlende Mitglieder. Für das vergangene Geschäftsjahr belaufen sich die Mehr-
einnahmendemzufolge auf 11.819,36 €. Lars Bollmann stellt den Trend der Kontostands-
entwicklung der vergangenen Jahre vor. Einen großen Dank richtet der Vorstand von
PeP et al. an alle Förderinnen und Förderer, sowie an alle Beitragszahlerinnen und
Beitragszahler.

Maximilian Linhoff stellt die Frage wie viele zahlende Mitglieder es aktuell gibt. Lars
Bollmann berichtet, dass es 84 zahlende Mitglieder gibt, die im vergangenen Geschäfts-
jahr Einnahmen von 2.115,80 € generiert haben. Weiterhin berichtet Lars, dass die Ein-
nahmen in den letzten 3 Jahren konstant, und auch die Ausgaben konstant geblieben
sind.

Kevin Schmitz dankt Lars Bollmann für den Bericht und weist darauf hin, dass im nächs-
ten Jahr weitere Ausgaben getätigt werden können und sollen.
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3.2 Stipendien

Kevin Schmitz berichtet über die Initiativstipendien, die im vergangenen Geschäftsjahr
vergeben werden konnten. 4 Stipendiatinnen und Stipendiaten bewarben sich für eine
Förderung zum Besuch des EMCP (European Congress of Medical Physics). Hier werden
aktuell die Abschlussberichte verfasst. 2 Stipendien wurden zur Unterstützung von
Bachelorarbeiten in den USA vergeben. Damit wurde der gesamte Betrag aufgebraucht,
welcher für die Stipendien freigegeben wurde.

3.3 Sommer- und Alumniakademie

Rene-Marcel Lehner berichtet über die Sommer- und Alumniakademie im August des
vergangenen Geschäftsjahres. Diese wurde im Jahr 2024 in Nijmegen durchgeführt. Die
Kapazität des Hauses betrug 30 undwurdemit 21 Personen belegt. Von den Teilnehmen-
den wurde viel Feedback zurückgemeldet, das in die Planung der nächsten Sommer-
und Alumniakademie einfließen wird. Im nächsten Jahr wird auch wieder Nijmegen als
Reiseziel ausgewählt. Positiv wurde angemerkt, dass viele neue Leute bei der Planung
waren und viel Herzblut in die Planung und Durchführung gesteckt haben. Rene-Marcel
Lehner dankt im Namen des Vereins allen Helfern und Helferinnen.

3.4 Absolventenfeier

Kevin Schmitz berichtet stellvertretend für Antonia Joëlle Bock über die Absolventen-
feier im April des letzten Geschäftsjahres. Insgesamt waren ca. 200 Gäste anwesend,
davon allerdings wenig Hochschullehrende. Das Orgateam war in diesem Jahr recht
klein aber hatte ein gutes Engagement. Als Programmpunkt wurden in diesem Jahr die
Physikanten eingeladen und lieferten eine schöne Show, die Ausgaben beliefen sich auf
2.684,33 €, davon wurden 1.000,00 € über die Heraeus-Förderung bezuschusst.

Maximilian Linhoffmerkt an, dass das im Vergleich zu den vergangenen Jahren relativ
viel Geld sei. Dazu geführt haben, dass für die Physikanten eine Brandsicherheitswache
gestellt werdenmusste, aber vor allem das Essen teurer war als sonst und ein Fotograf
zusätzlich bezahlt wurde, da das Orgateam recht klein war. Kevin Schmitz dankt der
Vielzahl an Helfern und Helferinnen, die die Veranstaltung möglich gemacht haben
und weist darauf hin, dass für die nächste Veranstaltung ein größeres Teammobilisiert
werden sollte.

3.5 ToolboxWorkshop

Anno Knierim berichtet stellvertretend für Christian Beckmann über den Toolbox Work-
shop im September/Oktober des vergangenen Geschäftsjahres. In der Spitze besuchten
den Workshop ca. 40 Leute. Auch hier war das Team kleiner als sonst aber da es wenige
Fragen gab, gab es keine Probleme. Anno Knierim weist darauf hin, dass zum nächsten

3



Mal eventuell der Raum gewechselt werden sollte, da das W-Lan nicht richtig funk-
tionierte. Abschließend dankt Kevin Schmitz allen Helfern und Helferinnen, die die
Durchführung des Toolbox Workshops möglich gemacht haben.

3.6 PhysiKon

Till Willershausen berichtet über die PhysiKon imApril des vergangenenGeschäftsjahres.
Auch in diesem Geschäftsjahr wurde die Veranstaltung in hybrider Form durchgeführt:
16 Unternehmen hielten Online-Vorträge und 13 Unternehmen waren auf der PhysiKon
in Präsenz anwesend und betreuten jeweils einen Stand. Till weist darauf hin, dass die in
der Abrechnung gezeigten Zahlen nochnicht stimmen, da einige Rechnungennochnicht
bezahlt wurden. Diese werden dann zu Beginn des neuen Geschäftsjahres beglichen.
Kevin Schmitz dankt allen Helfern und Helferinnen für die Planung und Durchführung
der PhysiKon.

3.7 Stammtische

Marie Schmitz berichtet über die Stammtische im letzten Geschäftsjahr. Es wurden ins-
gesamt 4 Stammtische durchgeführt (19.12.23, 19.01.2024, 18.04.2024 und 12.07.2024).
Neben einem gemeinsamen Besuch des Weihnachtsmarktes und PeP im Park gab es
auch wieder eine Billiard-Veranstaltung. Die Veranstaltungen wurden mäßig bis gut
besucht. Nach der Mitgliederversammlung am 18.10.2024 findet ebenfalls ein Stamm-
tisch statt, bei dem 18 Personen zum Bowling angemeldet sind. Kevin Schmitz dankt
für die Organisation der Stammtische. Kevin Schmitz merkt an, dass es sinnvoll sei zu
recherchieren und Umfragen zumachen wie Alumni besser erreicht werden können.

3.8 Bachelorkolloquium

Jan Peter Wagner berichtet über das Bachelorkolloquium, dass im aktuellen Semester
zum 07. November wieder gestartet ist. Die Veranstaltung findet jeden Donnerstag von
10:15 Uhr bis 11:15 Uhr im AV-Raum statt. Die Werbephase für das kommende Bachelor-
kolloquiumhat bereits gestartet. ImvergangenenJahrwurdedie Vortragsreihe vor allem
in der Physik relativ gut angenommen. Studierend der Medizinphysik besuchten die Ver-
anstaltung leider nicht so häufig, obwohl auch hier ein Angebot an Vorträgen geschaffen
wurde. Kevin Schmitz dankt für die Organisation, Jan Peter bittet die Anwesenden bei
den Lehrstühlen Werbung zumachen undmögliche Vortragende anzusprechen.

3.9 Zukunftspläne

Karl Schiller berichtet, dass auf der Klausurtagung in der letzten Woche Überlegungen
angestellt wurden wie das neue PeP-Jahr zu gestalten sei. Der PeP-Stand beim Fach-
schaftsgrillenwurde imvergangenenJahr gut angekommenund sollteweiter angeboten
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werden. Ein Fokus wird in Zukunft auf die Gewinnung neuer Mitglieder, und Großver-
anstaltungen wie die Sommerakademie gelegt werden. Das Angebot an Workshops
sollte weiter ausgeweitet werden. Christian Arauner ergänzt, dass schon 2 Workshops
geplant sind. Kevin Schmitz berichtet, dass im vergangenen Jahr der Fokus auf der Nach-
wuchgsgewinnung stand, da durch die Folgen der Corona-Pause viele Leute im Team
fehlten. In Zukunft sollte aber wieder mehr die Alumniarbeit in den Fokus rücken. Ziel
des Vereins sollte aber auch in den kommenden Geschäftsjahren wieder die Gewinnung
aktiver Mitglieder sein. Entsprechend ist eine Priorisierung der Projekt Sommerakade-
mie, Stammtische undWorkshops sowie die Präsenz bei Veranstaltungen der Fachschaft
notwendig. Gerade die Stammtische legenden Fokus der Vereinsarbeit auf dasNetzwerk
zwischen Alumni und Studierenden.

4 Bericht der Kassenprüfer

Lars Bollmann berichtet von der Kassenprüfung, die bei der letzten Klausurtagung
durchgeführt wurde. Er liest aus demBericht der Kassenprüfer vor, dass es erfreulich sei,
dass die Physikon so gut läuft und es insgesamt eine positive Bilanz gäbe. Mit der Physi-
kon bewege sich der Verein in eine eigenständige Richtung ohne von Mitgliedsbeiträgen
abhängig zu sein. Wichtig wäre es jedoch die Kleinunternehmergrenze einzuhalten und
sich eventuell Gedanken zu machen die Mitgliedsbeiträge zu erhöhen. Abschließend sei
das Geld Satzungskonform ausgegeben worden und die Kassenprüfer empfehlen die
Entlastung des Vorstandes.

5 Entlastung des Vorstands

Antrag:Marie Schmitz beantragt den Vorstand zu entlasten.

Abstimmung: Kevin Schmitz fragt ob die folgenden Abstimmungen als geheimeWahl Entlas-
tung des
Vorstandes

oder öffentlich stattfinden können. Es gibt keine Stimmen für eine geheime Wahl. Es
wird über die Entlastung des Vorstandes abgestimmt und der Vorstand Einstimmig in
Persona und online entlastet.

Kevin Schmitz bedankt sich bei Lars Bollmann und Karl Schiller und allen Vorstandsmit-
gliedern für die Zusammenarbeit im vergangenen Geschäftsjahr und weist darauf hin,
dass es nicht selbstverständlich ist so ein großes ehrenamtliches Engagement zu haben.
Rene-Marcel Lehner dankt Kevin Schmitz für die vergangenen Jahre im geschäftsfüh-
renden Vorstand.
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6 Wahlen des Vorstands und der Kassenprüfer

Kevin Schmitz schlägt vor die Vorstandposten en Bloc zu wählen. Der Vorschlag wird
einstimmig angenommen.

6.1 Wahl des geschäftsführenden Vorstands

Kevin Schmitz beschreibt kurz die Aufgaben der Posten in der Geschäftsführung. Es
werden folgende Personen für die jeweiligen Ämter vorgeschlagen:

1. Vorsitzender: Christian Arauner
2. Vorsitzender: Rene-Marcel Lehner
Finanzreferentin: Anno Knierim

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die drei Ämter werden einstimmig mit einer Enthaltung, en bloc gewählt. Neuwahl
des Vorstan-
des

Christian Arauner, Rene-Marcel Lehner und Anno Knierim nehmen die Wahl an.

6.2 Projektbeauftragte und Kassenprüfer

Kevin Schmitz stellt die Aufgaben der Vorstandsposten Absolventenfeier, Bachelorkollo-
quium und Ressourcenverwaltung vor. Anschließend wird die Mitgliederversammlung
um Vorschläge zur Besetzung der genannten Vorstandsposten gebeten.

Es werden vorgeschlagen:

Absolventenfeier: Mira Arndt
Bachelorkolloquium: Jan Peter Wagner
Ressourcenverwaltung: Lars Bollmann

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung:Diedrei Ämterwerdeneinstimmig, enbloc gewählt. JanPeterWagnerund Wahl Absol-
ventenfeier,
Bachelor-
kolloquium,
Ressourcen-
verwaltung

Lars Bollmann nehmen die Wahl an. Mira Arndt wird im Anschluss an die Veranstaltung
gefragt.

Nachtrag:Mira Arndt nimmt die Wahl an.

Christian Arauner und Kevin Schmitz danken Maximilian Linhoff für die Arbeit in der
Vergangenheit.

Als nächstes stellt Kevin Schmitz die Vorstandposten Begabtenförderung, Fortbildung
und Toolbox-Workshop vor.

Maximilian Linhoff erwähnt, dass es in der Vergangenheit 2 Vorstandsposten in der
Begabtenförderung gab und schlagt vor die Anzahl erneut auf 2 zu erhöhen. Kevin
beantragt Abstimmung die Begabtenfoerderung auf 2 Posten zu erhoehen. Der Antrag
wird von der Mitgliederversammlung einstimmig angenommen.
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Es werden für die Besetzung der Posten vorgeschlagen:

Begabtenförderung: Thorben Menne Maximilian Linhoff
Fortbildung: Anneka Schreiter
Toolbox-Workshop: Christian Beckmann

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die drei Ämter werden einstimmig, en bloc gewählt. Der Vorschlag wird Wahl
Begabten-
förderung,
Fortbildung,
Toolbox-
Workshop

einstimmig angenommen. Maximilian Linhoff und Anneka Schreiter nehmen die Wahl
an. Christian Beckmann und Thorben Menne werden nach der Mitgliederversammlung
gefragt.

Nachtrag: Thorben Menne & Christian Beckmann nehmen die Wahl an.

Christian Arauner stellt die Frage den Posten der Sommerakademie ebenfalls auf 2
Personen aufzuweiten. Maximilian Linhoff gibt den Hinweis, dass das generell kein
großes Problem sein sollte aber es sollte eine Person die Hauptverantwortung haben.
Daher ist für den Posten eher eine Person sinnvoll. Alex Birnkraut gibt den Hinweis, dass
es aus der Erfahrung der Vergangenheit eher sinnvoll ist eine Person auf dem Posten zu
haben. Es besteht die Einigung, dass eine Person auf dem Posten der Sommerakademie
beibehalten wird. Marie Schmitz gibt den Hinweis, dass der Posten Alumniarbeit auch
sinnvoll als Kombination aus einem Alumnus oder eine Alumna und einer studierenden
Person sei.

Es werden vorgeschlagen:

Öffentlichkeitsarbeit: Kevin Schmitz
Alumniarbeit: Karl Schiller
Sommerakademie: Anita Kohlwes

Abstimmung: Die drei Kandidaten und Kandidatinnen werden en bloc einstimmig Öffentlich-
keitsarbeit,
Alumni-
arbeit,
Sommer-
akademie

gewählt. Kevin Schmitz und Karl Schiller nehmen die Wahl an und Anita Kohlwes wird
im Nachhinein gefragt.

Nachtrag: Anita Kohlwes nimmt die Wahl an.

6.3 Wahl der VPs Wirtschaft und Lehramt

Kevin Schmitz berichtet, dass Joshua Luckey nicht mehr für den Posten Lehramt zur
Verfügung steht. Joshua Luckey berichtet was die Aufgaben des Postens Lehramt sind.
In der Vergangenheit haben sich selten Lehrämtler beteiligt. Jan Peter Wagner schlägt
vor die Versuche thematisch mit anderen Fakultäten zu kombinieren um mehr Lehr-
amtsstudierende zu erreichen. Es werden vorgeschlagen:

PhysiKon: Till Willershausen
Lehramt: kein Vorschlag
Kassenprüfer: Florian Kruse, Julian Wishahi

Es gibt keine Gegenvorschläge.
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Abstimmung: Die drei Kandidaten werden en bloc einstimmig gewählt. Till Willershau- PhysiKon,
Lehramt,
Kassenprü-
fer

sen nimmt die Wahl an. Julian Wishahi und Florian Kruse werden nach Mitgliederver-
sammlung gefragt. Der Posten Lehramt konnte nicht besetzt werden.

Nachtrag: Julian Wishahi & Florian Kruse nehmen die Wahl an.

7 Haushalt

Kevin Schmitz stellt den aktuellen Haushalt sowie einen Entwurf für das Geschäftsjahr
2024/25 vor. Dieser enthält folgende Positionen:

Absolventenfeier 2.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Sommerakademie 15.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Initiativstipendien: 1.500 € einmalig + 1.500 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Workshops 5.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
PhysiKon 3.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Vereinsarbeit 2.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt

Gesamt 28.500 €

Lars Bollmann merkt an, dass im Bereich Initiativstipendien die Auszahlungen des
vergangenen Geschaeftsjahrs noch nicht stattgefunden haben. Er schlägt vor das alte
Budget ins neue Geschäftsjahr zu übertragen, also einmalig die Summe um 1.500,00 €
zu erhöhen. Im Bereich Vereinsarbeit haben ebenfalls noch nicht alle Auszahlungen
stattgefunden, da die Klausurtagung unmittelbar vor der Mitgliederversammlung statt-
gefunden hat. Bei der Diskussion über die Einnahmegrenze gibt Lars Bollmann den
Hinweis, dass das Budget aktuell ca. 2.000,00 € unter der Kleinunternehmergrenze liegt.
Mit Einnahmen aus der Sommerakademie wird die Grenze vielleicht erreicht.

Vorschlag: Lena Linhoff schlägt vor Initiativstipendien wegen großer Anfra-
ge wieder zu erhöhen. Karl Schiller gibt den Hinweis, dass der Fokus we-
niger auf Einzelförderung gelegt werden sollte. Maximilian Linhoff schlägt
vor eher mehr Workshops zu organisieren, da dies mehr Personen fördern
würde. Christian Arauner gibt den Hinweis, dass bei den Workshops auch
Einnahmen generiert würden. Maximilian entgegnet, dass die Einnahmen
dort nicht so hoch seien, sondern maximal pro Mitglied 50,00 € für Essen
als Grenze angesetzt sind. Rene-Marcel Lehner schlägt vor ein professionel-
les Catering für die Absolventenfeier zu buchen um das Team zu entlasten.
Maximilian Linhoff gibt den Hinweis, dass das in der Vergangenheit schon
betrachtet wurde und dort die Kosten zu hoch wären. Der Vorschlag trotz-
dem zum Vergleich ein Catering anzufragen wird von Jan Peter Wagner
vorgebracht. Resultierend aus den Diskussionen schlägt Kevin Schmitz ei-
ne Erhöhung von 1.000,00 € je auf die Positionen Absolventenfeier (auf
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3.000,00 €), Physikon (auf 4.000,00 €), Vereinsarbeit (auf 3.000,00 €), sowie
eine Erhöhung der Initiativstipendien einmalig um 1.500,00 € auf 3.000,00 €
zu erhöhen.

Dem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt, entsprechend wird der Entwurf des Haus-
halts wie folgt geändert:

Absolventenfeier 3.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Sommerakademie 15.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Initiativstipendien: 1.500 € einmalig + 1.500 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Workshops 5.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
PhysiKon 4.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Vereinsarbeit 3.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt

Gesamt 31.500 €

Abstimmung: Der Haushaltsentwurf 2024/25 wird en bloc abgestimmt. Es wird einstim- Haushalt
2024/25mig für den Haushaltsentwurf abgestimmt.

8 Verschiedenes

Jan Peter Wagner schlägt den Termin 23.10.24 als erstes Meerting für die Planung des
Bachelorkolloquiums vor. Kevin Schmitz bekräftigt diesen Vorschlag.

Christian Arauner berichtet, dass ein Workshop zumwissenschaftlichen Schreiben zum
Ende des Jahres geplant ist.

9 Abschluss

Kevin Schmitz schließt die MV um 18:41 Uhr.

Kevin Schmitz/ Christian Arauner,
1. Vorsitzender

Marie Schmitz,
Protokoll
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